

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 72 (1984)

Heft: [8-9]

Artikel: Agenda

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-277286>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

d'un canton à l'autre

GRUPE D'ETUDE DE LA CONDITION FEMININE (NE)

Le groupe d'étude de la condition féminine s'active pour présenter ses conclusions à la fin de cet automne.

D'ores et déjà, enquêtes et rapports prouvent qu'il reste encore bien des ajustements importants à réaliser et qu'un futur Bureau de la condition de la femme ne serait, en tous les cas, pas réduit au chômage dans le canton de Neuchâtel !

Ces approches permettent aussi de mieux cerner la nature de l'information que ce Bureau aurait à véhiculer.

Le sous-groupe de travail concernant la famille, par exemple, à travers une enquête faite auprès d'une cinquantaine de ménages, a pu constater une certaine ignorance de la part des femmes — jusque dans les milieux intellectuellement favorisés — au sujet des droits que la législation civile actuelle leur accorde.

De son côté, le sous-groupe s'occupant de la vie publique, politique et culturelle, a préparé une enquête statistique à partir des élections communales de 1980 pour relever la participation féminine sur les listes électorales et les candidates élues qui sera comparée aux résultats des élections communales de 1984.

Comme on pouvait s'y attendre, la recherche sur la proportion des femmes dans les commissions administratives ou consultatives a aussi démontré que — si elles n'en sont pas carrément absentes, comme par exemple dans la toute nouvelle radio locale de Neuchâtel qui n'a fait aucune place aux femmes dans son administration — elles sont encore fortement sous-représentées dans des secteurs importants de la vie publique.

Dans le domaine de l'éducation et de la formation, les manuels scolaires ont été inspectés, nouvelle méthode de lecture romande incluse puisqu'elle sera introduite dans le canton dès la rentrée de cet automne. Diverses critiques ont été émises qui prouvent qu'une collaboration entre un BCF et le Département de l'instruction publique ne serait pas inutile à ce niveau aussi. Elle le serait encore, bien sûr, en ce qui concerne l'égalité des programmes ou l'orientation professionnelle, où l'enquête en cours confirme que les jeunes filles continuent de s'orienter davantage que les jeunes gens vers des apprentissages courts.

Quant au sous-groupe touchant à la vie professionnelle, il a rencontré des responsables syndicaux ; ces entretiens ont fait ressortir les difficultés spécifiques auxquelles continuent de se heurter les femmes. Les secrétaires syndicaux ont relevé qu'un BCF rendrait possible certaines démarches actuellement sans effets. (alg)

AGENDA

Se loger, rêve ou réalité ?

Le Centre de liaison des Associations féminines a choisi ce thème pour la **53e Journée vaudoise des femmes**, qui aura lieu le **samedi 8 septembre**, de 14 h. à 16 h. 30, au Théâtre de Beaulieu, à Lausanne, dans le cadre du Comptoir suisse. Pour en débattre, plusieurs orateurs et oratrices concernés par le problème : architectes, sociologues, politiciens, etc. Venez discuter avec eux des grands maux de l'époque, qui s'appellent : pénurie, spéculation, congés-ventes, nuisances... En retirant le programme au siège du CLAF, Eglantine 6, Lausanne, vous pourrez bénéficier d'une entrée au Comptoir à prix réduit.

De la femme archaïque à la femme d'avenir : les écrivaines du XIXe siècle

Tel est le titre d'un cours qui sera donné par **Thérèse Moreau**, écrivaine et membre de la Commission française de féminisation des titres et des fonctions, **du lundi 22 octobre 1984 au lundi 11 mars 1985**, de 19 h. à 20 h. 30, dans le cadre de l'Université Populaire, à Lausanne. Lorsqu'on évoque la littérature romantique et les femmes, c'est pour faire surgir l'image de la femme en crinoline, créature faible et sans défense, néfaste sans le vouloir. Il existe pourtant au XIXe siècle une littérature féminine qui lutte contre l'oppression des femmes et qui s'efforce d'en donner une image positive. C'est à cette découverte que vous invite ce cours. Renseignements et inscriptions : Université Populaire, rue Pichard 12, 1003 Lausanne, tél. (021) 22 43 48.

ORPER

— **A Genève** : travail en petit groupe avec deux animatrices, 10 rencontres de deux heures une fois par semaine, pour rencontrer d'autres femmes et redécouvrir son identité et ses projets. Inscriptions pour le prochain groupe le **17 septembre à 14 heures**, au Centre F-Information, rue des Barrières 1, Taverne de la Madeleine, 2e étage, tél. (022) 21 28 28.

— **A Lausanne** : 3 groupes sont prévus à partir du **22 octobre**, avec une séance hebdomadaire de 2 heures, pendant 5 ou 8 semaines : **groupe d'échange** (renseignements au (021) 34 89 84), **groupe d'expression créative** (renseignements au (021) 76 59 51) et **groupe d'expression corporelle** (renseignements au (021) 37 32 78). Ces groupes sont organisés par le Centre de liaison des Associations féminines vaudoises.

Réinsertion professionnelle

— **Jura** : le groupe « Réinsertion professionnelle des femmes », de Moutier, en collaboration avec l'Université Populaire jurassienne, organise cet automne un quatrième stage de préparation à la réinsertion professionnelle des femmes. Il aura lieu à Moutier ou à Delémont, du **22 octobre au 23 novembre**.

Pour tout renseignement et pour s'inscrire : (066) 66 20 80 (Porrentruy), (032) 93 62 62 (Moutier), (066) 22 50 22 (Delémont) ou (039) 41 44 30 (Saint-Imier).

— **Lausanne** : le prochain stage de « Clés pour le travail » aura lieu du **24 septembre au 9 novembre**. Renseignements auprès du BIF, tél. (021) 20 04 04.

Lyceum-Club (NE) Fausses-Brayes 3, Neuchâtel

Judi 13 septembre, 20 h. 15 : Henk van den Brink, baryton-basse, accompagné au piano par June Pantillon.

Lundi 24 septembre, 20 h. : L'Egypte d'Akhenaton-Nephertiti et le monothéisme, par Gaston Deluz, pasteur.

Lyceum-Club (VD) Rue de Bourg 15, 1003 Lausanne

Vendredi 14 septembre à 17 heures : Annemarie Staub soprano et Béatrice Staub-Sarasin, pianiste (membres du Lyceum de Bâle) présentent *Souvenir de Vienne*.

Entrée : Fr. 5.—

Vendredi 28 septembre à 17 heures : conférence d'Anne-Marie Redard sur : « A la poursuite de quelques ombres qui animèrent la vie morgienne au début du siècle ».

Entrée : Fr. 5.—

Vendredi 5 octobre : marché aux puces, de 14 h. à 21 h.

Samedi 6 octobre : marché aux puces, de 9 h. à 16 h. 30.

Rencontre poétiques internationales

Du 7 au 10 septembre, à Yverdon-les-Bains, avec la participation d'une cinquantaine de poètes de Suisse et d'Europe. A l'honneur : le Portugal. Remise de quatre distinctions importants : Prix Pierre Boulanger, Prix Canada-Suisse, Prix des Rencontres et Prix Blaise Cendrars. Programme détaillé : Rencontres poétiques internationales, Case postale 1913, 2002 Neuchâtel.